
Comune di Rescaldina

CONSIGLIO DEI BAMBINI - VERBALE PRIMO INCONTRO
Giovedì 18 ottobre 2018

Il giorno 18 ottobre 2018 si riunisce, presso una sala della Scuola Primaria Manzoni, per la prima 

volta in questo nuovo anno scolastico, il Consiglio dei Bambini. 

Il progetto è partito lo scorso anno scolastico e ha permesso di far emergere le problematiche più 

sentite dai più piccoli, esposte durante il Consiglio Comunale aperto del 26 maggio scorso. 

Obiettivo di quest’anno è quello di partire dalle osservazioni emerse lo scorso anno per 

approfondire le tematiche ed elaborare delle proposte concrete insieme agli esperti dei vari 

settori. 

Oltre all’elaborazione di proposte, sarà il Consiglio dei Bambini stesso a deliberare la struttura del 

Regolamento, che sarà portato in Consiglio Comunale nei prossimi mesi. Il lavoro svolto sarà 

presentato l’11 maggio in una seduta di Consiglio Comunale aperta. 

Anche quest’anno il Consiglio dei Bambini è composto da un bambino e una bambina per ciascuna 

delle classi IV e V delle due scuole – Scuola Primaria Alighieri e Scuola Primaria Manzoni. Essi 

restano in carica due anni; ogni anno escono i bambini che hanno terminato la quinta ed entrano i 

bambini che iniziano la quarta. 

Il Consiglio dei Bambini si riunirà circa ogni tre settimane. 

L'ordine del giorno è il seguente: 

1) saluto del Sindaco e riepilogo dell'anno precedente

2) conosciamoci un po'

3) stabilire linee generali da seguire

4) inizio dei lavori, individuazione dei principali problemi e programmazione degli incontri 

successivi.

Il Consiglio dei Bambini inizia alle ore 14.45, i bambini-consiglieri sono tutti presenti, coordinati da 

Matteo Pezzoni, operatore culturale, da Alessia Colombo, giovane della leva civica che verbalizzerà 

l'incontro e da Caterina Marabini, volontaria. 



E'  presente anche il Sindaco Michele Cattaneo e l'Assessore alla Cultura Elena Gasparri che hanno 

accolto i nuovi e i vecchi bambini-consiglieri.

1) Prende la parola il sindaco Michele, presenta brevemente la struttura del Consiglio dei Bambini 

ai nuovi arrivati, coinvolgendo anche i consiglieri già in carica lo scorso anno.

Inoltre spiega che i bambini-consiglieri hanno un ruolo molto importante all'interno della 

comunità, essi dovranno tenere gli occhi aperti e proporre le loro idee per creare una città a misura

di bambino, tutelando le esigenze, le idee e le reali necessità dell’infanzia.

Il Sindaco Michele e l'Assessore Elena salutano tutti i consiglieri ed escono dalla sala alle ore 15.00.

2) Prende la parola Matteo che spiega come sono stati scelti i vari bambini-consiglieri, i Consiglieri 

presenti e scelti sono 24. Il coordinatore passa la parola ai vari Consiglieri che si presentano al 

gruppo con il proprio nome, da quale scuola e classe provengono.

Il Consiglio dei Bambini è ufficialmente composto e pronto per lavorare anche quest'anno.

3) Una volta riassunte le idee e le iniziative proposte l'anno scorso si è ritenuto opportuno stabilire 

delle regole generali per il buon andamento del Consiglio dei Bambini, in modo da permettere a 

tutti di esprimere le proprie idee e collaborare per la buona riuscita del progetto.

Le regole fissate sono le seguenti:

1 - Prima di parlare bisogna alzare la mano e aspettare il proprio turno

2 - Ascoltare le opinioni altrui

3 - Rispettare gli altri, il loro tempo/turno di parola

4 - Essere sempre educati

5 - A metà incontro ci sarà una pausa per permetterci di riposare un attimo per poi tornare 

sugli argomenti con uno sguardo più fresco 

6 - Le decisioni finali si prenderanno quando tutti sono d'accordo

4) Ultimata la stesura delle regole si passa all'inizio dei lavori.

Come prima casa i Consiglieri individuano i principali problemi di cui discutere, in particolar modo 

emerge il problema della mensa, dei locali scolastici in quanto vorrebbero proporre dei 

miglioramenti, alcune proposte sono: l'introduzione degli armadietti al posto degli appendini, per 

quanto riguarda i bagni il problema principale è l'assenza di acqua calda in inverno, vorrebbero 

proporre l'introduzione di nuovi giochi all'interno del giardino, e tante altre idee e proposte che i 

vari Consiglieri riportano durante l'incontro.

Per raccogliere più problematiche e criticità che riguardano due argomenti importanti come la 

Scuola e la Mensa, i Consiglieri propongono di fare una raccolta di materiale e di svolgere un 



sondaggio all'interno della propria classe e della propria scuola, sentendo tutti i bambini per 

riportare, nel prossimo incontro più possibili informazioni e problematiche per affrontare gli 

argomenti e presentare delle proposte.

Ultimata l'individuazione dei problemi e le eventuali proposte per migliorare le attuali condizioni, 

trovato il metodo di lavoro con la raccolta delle problematiche nelle due scuole e il sondaggio 

classe per classe, i Consiglieri propongono, per affrontare meglio tutte queste problematiche, una 

divisione in gruppi di lavoro in base ai vari temi di discussione proposti.

I Consiglieri della Scuola Primaria Manzoni si occuperanno di discutere a proposito della Mensa e 

della Scuola nel suo complesso, mentre i Consiglieri della Scuola Primaria Alighieri si occuperanno 

dell'Ambiente; questo tema comprende tutte le problematiche che riguardano il paese, dalla 

pulizia dei boschi e dei parchi gioco, alla situazione delle strade, marciapiedi, piste ciclabili, percorsi

casa-scuola, sicurezza e attenzione alle necessità dei bambini.

Per affrontare meglio gli argomenti da trattare in modo più approfondito, il prossimo incontro del 

Consiglio dei Bambini verrà suddiviso in due gruppi dove i Consiglieri si ritroveranno separati.

 Il giorno martedì 13 novembre si ritroverà il gruppo dei Consiglieri che si occupa dell'argomento 

Ambiente presso la Scuola Primaria Alighieri, invece il giorno giovedì 15 novembre presso la Scuola

Primaria Manzoni si incontreranno i Consiglieri che affronteranno le tematiche Scuola e Mensa.

I materiali e i sondaggi che i Consiglieri porteranno nel prossimo incontro verranno comunque 

riportarti a tutti i Consiglieri del Consiglio dei Bambini per avere anche un confronto tra le due 

scuole e avere una visione generale delle problematiche.

La seduta si conclude alle ore 16.00.

Rescaldina, 18 ottobre 2018.


